



Protokoll

3. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 19, öffentlich)

<u>Datum:</u> 27.06.2019	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:08 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Manuel Rothenberger
<u>Ende:</u> 22:35 Uhr	<u>Protokollführerin:</u> Julia Richter

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)

Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X	<i>BK</i>	Benjamin Kobisch	X	<i>SM</i>	Sarai Mandujano Cruz	X
<i>JT</i>	Jonas Toth	X	<i>JR</i>	Julia Richter	X	<i>TO</i>	Tim Otto	X
<i>VW</i>	Vincent Weinrich	X	<i>MR</i>	Manuel Rothenberger	X	<i>VS</i>	Vivian Schünemann	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>MB</i>	Martin Brünner	X	<i>SA</i>	Sajjad Ahmed	X	<i>DK</i>	Dina Khalifa	X
<i>HK</i>	Hannes Klessig	X	<i>MD</i>	Max Dwerzinski	X	<i>JNeu</i>	Jörn Neubert	X
<i>DW</i>	Desire Saskia Voitun	X	<i>BH</i>	Bilal Hussain	X	<i>DS</i>	David Schubert	X

Unterschriften

Sitzungsleiter:

Protokollantin:

Tagesordnung

- 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
- 2 Änderung der Tagesordnung
- 3 Finanzanträge
- 4 Protokollabstimmung
- 5 Vorstellung AGs, Initiativen, Clubs
- 6 Entsendungen
- 7 Senat
- 8 Workshop Prüfungsrecht und Akkreditierung
- 9 Akkreditierung
- 10 TU-App
- 11 Schlüssel FSR 4
- 12 Inforundlauf
- 13 Sonstiges
- 14 Termin nächste Sitzung

1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

Es sind 16 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

TOP 6: IUZ-Beirat wird vertagt.

Neuer TOP 6: Senat wird hinzugefügt.

Neuer TOP 11: Schlüssel FSR 4 wird hinzugefügt.

3 Finanzanträge

Referat Technik Seitenschneider 30 € und Dockingstation für HDD und SSD 70 €

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

FSR 2 Vorhängeschlösser 182,40 €

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

FSR 6 Sommerfest 688,30 €

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

TUgether.eV Ausfahrt Altenberg 140 €

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

FSR 1 Tickets Kletterwaldausflug 180 €

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

FSR 3 drei Honorarverträge für den NawiCup zu je 30 €, insgesamt 90 €

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Honorarverträge anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 11 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

Leihvereinbarung 3m x 3m Zelt für FSR 4 gegen 25 € und Leihvereinbarung 6m x 6m Zelt für FSR 6 gegen 50 €

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Nutzungsverträge anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

4 Protokollabstimmung

Es liegen zwei Protokolle vor: 11.04.2019 von *DS* und 13.06.2019 von *JT*

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Protokolle unter Vorbehalt der Änderungen anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

5 Vorstellung AGs, Initiativen, Clubs

Ein Vorstandsmitglied vom Klubhaus e.V. stellt sich vor und möchte sich über das Erstsemester-Infomaterial erkundigen. Slack wird als Kommunikationskanal vorgeschlagen.

Vorsitzender und stellvertretender Vorsitzender der AG Grubenwehr stellen sich vor. Ihre Sitzungen finden ebenfalls donnerstags 20 Uhr, allerdings zweiwöchig, statt. An den Texten für den AG-Flyer arbeiten sie bereits.

VertreterInnen von Enactus Freiberg stellen sich vor. Die Vernetzung von Initiativen, AGs, Clubs und Gremien soll laut ihnen stärker forciert werden. Als Kommunikationsmedium wird erneut Slack vorgeschlagen. Zusätzlich wird ein Treffen einiger Vorstände vorgeschlagen. Die bisherige Zusammenarbeit wie Besetzung des Grillstands zu StuRa-Feiern soll fortgeführt und auch noch ausgebaut werden.

Philip Duah von Amnesty International stellt sich vor. Er war bereits zur vergangenen Sitzung zu Gast.

BH betritt die Sitzung. Der StuRa ist mit 17 von 18 Mitgliedern weiterhin beschlussfähig.

6 Entsendungen

Freunde des Theaters

Philip Duah und Franziska Überschaer möchten den StuRa auch weiterhin als Freunde des Theaters unterstützen.

Der StuRa möge beschließen, Philip Duah und Franziska Überschaer als Freunde des Theaters zu entsenden.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Rektoratskommission Forschung

Jakob Kraus, der Entsandte der vergangenen Legislatur, stellt sich vor. Er schildert das Wesen dieses Gremiums. Leider hat das studentische Mitglied in dieser Rektoratskommission kein Stimmrecht. Er möchte das Amt dennoch auch weiterhin übernehmen.

Der StuRa möge beschließen, Jakob Kraus in die Rektoratskommission Forschung zu entsenden.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Beirat Rechentechnik

In der vorherigen Legislatur war *VW* entsandt. Die Häufigkeit der Sitzung ist etwa 2 Mal im Jahr. Deshalb ergibt es nicht sehr viel Sinn *VW* zu entsenden, der zu den nächsten Sitzungen vermutlich nicht anwesend sein kann. Die Entsendung wird vertagt.

Rektoratskommission Gleichstellung, Diversity, Inklusion

SM wird vorgeschlagen. Sie ist interessiert.

Der StuRa möge beschließen, *SM* in die Rektoratskommission Gleichstellung, Diversity, Inklusion zu entsenden.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

7 Senat

Georg Tiebel stellt sich vor. Er spricht über die 41. Senatssitzung:

Drei neue Studiengänge wurden beschlossen:

- WIN-Orientierungsstudium: viele Fakultäten beteiligt, nicht Bafög-Förderfähig, startet im Wintersemester 2019/20, soll Studierendenzahlen steigern, Anerkennung von Modulen in anderen Studiengängen möglich, aber nicht verpflichtend

- Diplom Robotik der Fakultät 1
 - Additive Fertigung der Fakultät 4
- Problem Internationalität: einige Studiengänge mit nur einer Nationalität
Problem sinkende Studentenzahlen unterhalb Zielvereinbarung

Lukas Eichinger stellt sich vor. Er spricht über die Themen der 42. Senatssitzung:
Akkreditierung von Studiengängen, evt. zunächst für einzelne Studiengänge; generell im sächsischen Hochschulfreiheitsgesetz verankert
AG Studieren mit Beeinträchtigung sucht nach Mitgliedern, mögliche und bisher gelungene Verbesserungen für Studierende und Mitarbeitende mit Handicap
Neue Professur an der Fakultät 1 für Partielle Differenzialgleichungen wird ausgeschrieben
Gleichberechtigung zwischen Männern und Frauen an der Universität: aktuelle Infos zu genauen Zahlen, evt demnächst auch auf der Webseite der Universität auffindbar,
Vereinbarkeit Familie vs. Karriere

8 Workshop Prüfungsrecht und Akkreditierung

Ein Prüfungsrechtworkshop ist geplant, er soll das Gremienseminar von Anika und Richard vertiefen. Felix Hallfarth plant, diesen gegen ein kleines Honorar zu übernehmen. Für den Akkreditierungworkshop wird noch ein Referent gesucht.

9 Akkreditierung

Einige Professoren haben sehr negativ auf *MBs* Anfragen zum Thema Akkreditierung geäußert. Er hat deshalb beschlossen, seine Bemühungen mehr auf das Thema Evaluierung zu konzentrieren und die Akkreditierung in der Verantwortung der Universität zu belassen. Es werden Vor- und Nachteile des aktuellen Evaluierungsverfahrens diskutiert. Es wird ermahnt, das Thema Akkreditierung noch nicht fallen zu lassen. Die Herangehensweise soll nur überdacht werden. Eine Zusammenarbeit mit unseren Vertretern im Senat ist angestrebt. Über Fachschaftstagungen können Erfahrungen von anderen Universitäten z.B. Dresden erhalten werden. Auch die KSS könnte als Plattform dienen.

10 TU-App

MB hat sich mit einer Person getroffen, die eine TU-App entwickelt hat. Der genaue Leistungsumfang dieser App ist *MB* nicht genau bekannt. Er und die Person planen, dem StuRa diese App noch genauer vorzustellen. Es fehlt der App an Geld. *JT* äußert sich kritisch bezüglich des Aufwands, die App am Leben zu halten. *VW* würde nur eine Open-Source-App befürworten. *MR* sieht keine Finanzierungsmöglichkeiten durch den StuRa. *JR* schlägt vor, sich Unterstützung von Dezernat 5, der Prorektorin für Bildung oder dem URZ zu suchen.

11 Schlüssel FSR 4

Der FSR 4 möchte einen Barbarakellerschlüssel im Zeitraum der Prüfungszeit zur Verfügung haben, um dort zu lernen. Der StuRa setzt die Bedingung, dass das Angebot für

alle offen ist. Der FSR 4 könnte sich dann an der Liste des StuRa zur Betreuung der Lerngruppen beteiligen.

Der StuRa möge beschließen, dem FSR 4 vom 01.07. bis zum 20.08.2019 einen Gastschlüssel für den Barbarakeller zur Verfügung zu stellen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

JNei verlässt den Raum.

Es sind 16 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

12 Inforundlauf

JNei und *TO* betreten den Raum.

Es sind 18 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Markiert euch diesen Tag rot im Kalender, so schnell wird das nicht wieder vorkommen.

Vorsitz

Aktualisierung Alarmliste wird direkt vorgenommen.

Vom 11.07. bis 26.07. ist das StuRa-Büro von StuRa-Mitgliedern zu besetzen. Eine Liste geht herum und liegt später im StuRa-Büro aus.

Die AG Drachenhort wird aufgrund von Unordnung im Barbarakeller kritisiert, *MR* wird sich darum kümmern. Die Ausnutzung der Lagerplätze im Barbarakeller soll verbessert werden.

Sprecherin

Einladung SAXEED-Veranstaltung zu Start-ups, Teilnahme möglich

Eine politische Flagge wurde zum Konzert am 20.06. von Gästen geschwenkt. Diese wurde von der Security eingezogen. Es wird demnächst ein Gespräch mit dem Studentenwerk in Anwesenheit von *SM* geben, um die Richtigkeit dieser Entscheidung zu reflektieren.

Gremienkonvent in Planung, höchstwahrscheinlich am 14.07.

Referat *Finanzen*

Gespräch in der Bank und Erhalt der Aktivierungsbriefe

Arbeitsfähigkeit hergestellt

Finanzsprechstunde jetzt immer montags 19 Uhr

Montag, 01.07., zur Finanzsprechstunde Einweisung der FSR-FinancerInnen geplant

JNei informiert über Pläne zur Ausstellung von Hygieneausweisen.

Referat *Technik*

VW erkundigt sich, ob jedes StuRa-Mitglied Zugang zu seinem persönlichen bzw. zu seinem Referats-E-Mail-Postfach hat. Darum hat er sich in der vergangenen Woche bemüht. Der Intern-Verteiler sollte wieder funktionieren.

VW ermahnt dazu die Fenster des Barbarakellers auch bei kurzer Abwesenheit geschlossen zu halten.

Referat *Öffentlichkeitsarbeit*

Whatsappgruppe für Erstsemester in Deutsch und Englisch erstellt, FSRs sind ebenfalls als AdministratorInnen vertreten
Veranstaltungskalender im Gespräch
Gruppen- und Einzelbilder vom StuRa gemacht, noch nicht komplett
Verschiedene Flyer für Erstsemester
Instagram-Account für StuRa gestartet
freie Gremienplätze in Unirundmail beworben
Xing+LinkedIn-Workshop des Career-Centers wird von uns beworben, Teilnahme von StuRa-Mitgliedern an einem Infostand erwünscht, aber wahrscheinlich nicht umsetzbar
Werbung für verschiedene Veranstaltungen

Referat *Studium und Bildung*

mehrere TOPs in dieser Sitzung

Referat *Studentenwerk und Soziales*

aktuelle Themen:

bessere Information internationaler Studierender über Angebote der Erstsemesterwoche
Umfrage über Probleme internationaler Studierender in Freiberg

Referat *Kultur und Sport*

Chillout 20.06.: viele Helfer, gut gelaufen
Treffen mit FSRs: 02.10. Grillen aller Fakultäten, 06.10. Meet and Greet der FSRs, 09.10. Kennenlernabend der Fakultäten
Slack-Channel #ankündigungen: Erstiwochenkalender
Anwerbung neuer Sponsoren für die Erstsemesterwoche in Arbeit
Sonntag, 30.06. = Deadline für FSR-Flyer und AG-Flyer
Gestaltung des StuRa-Flyers und des Veranstaltungsflyers
Referatstreffen zur Erstiwochenplanung: evt. gemeinsame Stadt-/Campusrallye der FSRs, des StuRa und dessen AGs
Druck eines StuRa-Banners geplant

Referat *Hochschulpolitik*

Übergabe des Referats durch Linus Walter
Information über universitäre politische Diskussionsveranstaltung durch DS und Lukas Eichinger
weitere Diskussionsveranstaltung am 09.07.

SM und MB verlassen die Sitzung.

Es sind 16 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

13 Sonstiges

Kurze Nachfrage zum Datenschutz von *TO*
Datenschutzbeauftragte(r) muss noch bestimmt werden, wird auf die nächste Sitzung vertagt.

14 Termin nächste Sitzung

04.07.2019, 20 Uhr, Besprechungszimmer des Rektorats
Protokollant auf der nächsten Sitzung: *MD*